



SGCAF - SCG



Sortie

- Date de la sortie : 12/13.06.24
- Cavité / zone de prospection : **D35/Fromagère**
- Massif **Vercors**
- Personnes présentes **Matisse Rouselle, David Parrot, Valentin Chevalier**
- Temps Passé Sous Terre : **Env 21h**
- Type de la sortie : Prospection, Classique, Exploration, Scientifique, Initiation, Plongée **Explo**
- Rédacteur **Valentin**

Le but de cette sortie est de prendre connaissance de l'état des explorations au fond de la Fromagère, de poser un tuyau au niveau du siphon Émeraude et de tester le bivouac 5 étoiles.

Nous nous retrouvons mercredi en fin d'après-midi à la mairie d'Engins. Nous répartissons les affaires, montons à l'entrée du D35 et rentrons sous terre vers 19h15, tous les trois en combinaison étanche. La descente est rapide, très rapide !... Si rapide que nous nous retrouvons à -900 mètres 2h15 plus tard.

David nous fait visiter les lieux, et nous voilà au siphon. Je sors le tuyau de 25 mètres, et nous voilà partis pour essayer d'amorcer cette histoire. Le siphon, situé très en hauteur, nous facilite bien la tâche, et voilà qu'après quelques essais et suctions, il se met à couler !

Nous estimons le débit à environ 12 L/min. Le siphon/bassine ne va pas se vider en un claquement de doigts, mais la tuyauterie est lancée et nous avons bon espoir de voir une différence de niveau le lendemain matin.

Nous arrivons au bivouac vers minuit, nous changeons, préparons un petit festin et nous couchons dans la toile de tente vers 2h30. Réveil à 8h le lendemain pour quitter le bivouac vers 10h.

Nous retournons en direction du siphon lorsque j'entends David s'esclaffer en voyant de l'eau partout ! Croyant à une blague, nous le rejoignons quelques secondes plus tard et, surprise : il y a un ruissellement/lac dans les salles qui précèdent le siphon !

Le tuyau continue donc bel et bien son méfait et turbine petit à petit l'eau du siphon : le niveau a baissé d'environ 6 cm en 12 heures. C'est encourageant !

Nous essayons d'estimer le temps nécessaire pour vider la totalité du volume d'eau, et nous tombons d'accord sur une période de 7 à 10 jours.

Il est midi et il ne nous reste « plus qu'à » ressortir. Nous remarquons que même sans chômer, remonter de -900 mètres prend un certain temps.

Mauvaise surprise à la cascade des Robocopes quand je me rends compte que je remonte sur une corde qui frotte. La gaine a pratiquement disparu et ça frotte maintenant sur l'âme... J'isole la tonche et nous décidons de déséquiper cet obstacle.

Nous sommes dehors pour 16h.

Il ne reste plus qu'à y retourner sous peu pour voir le siphon Émeraude sans son eau.